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Mendrisio, 21.10.2023 
Lodevole Municipio 

6850 Mendrisio 
 
 

Stimato signor Sindaco, onorevoli Municipali, 

avvalendoci delle facoltà concesseci dall'art. 65 LOC e 34 del Regolamento comunale, 

presentiamo la seguente 

Interrogazione: 
Percorsi pedonali nei Quartieri della Montagna 

 

Nel corso degli ultimi anni, sono stati inoltrati al Municipio numerosi atti parlamentari volti 

a migliorare la mobilità lenta della Città. A partire dal 2016, l’Esecutivo è stato interrogato 

numerose volte in relazione alla mobilità lenta, ma ci si è focalizzati principalmente su due 

temi: A) la sicurezza dei percorsi pedonali e B) lo sviluppo di reti ciclabili.1 

Nello specifico, in risposta ad un’interrogazione di Insieme a Sinistra datata 2 gennaio 2016 

– i cui interrogativi vertevano sulla sicurezza dei pedoni a seguito dello 

spostamento/cancellazione di alcuni passaggi pedonali – l’Esecutivo di allora dichiarava 

che la sicurezza della rete pedonale nel comune fosse una priorità.2 E ancora, in risposta ad 

un’interrogazione PLR del 15 gennaio 2018, il Municipio ha affermato che la sicurezza di 

tutti percorsi casa-scuola – in questo caso, nel quartiere di Arzo – fosse soddisfacente.3 

Questo venne affermato nonostante all’interno di alcune riunioni fra rappresentati 

 
1 Si vedano per esempio l’interrogazione intitolata Per migliori percorsi ciclabili a Mendrisio e nei Quartieri del 15 

maggio 2019 e l’interrogazione del 20 maggio 2020 intitolata Covid-19: ripartenza su due ruote?. 
2 Cfr. risposta del Municipio di Mendrisio del 25 marzo 2016 all’interrogazione del 2 gennaio 2016 intitolata 

Strisce pedonali e sicurezza. 
3 Cfr. risposta del Municipio di Mendrisio del 27 aprile 2018 all’interrogazione del 15 gennaio 2018 intitolata 

Più sicurezza per il percorso casa scuola ad Arzo. 
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dell’Assemblea dei genitori, il Vicedirettore dell’Istituto scolastico di Arzo e rappresentanti 

della Polizia comunale, si individuò il percorso pedonale Via Cave di Marmo – Via Rinaldi – 

Piazzale al fiume – Scuole quale comune tragitto casa-scuola. La sicurezza di questo percorso 

venne ritenuta, alla pari degli altri, «generalmente soddisfacente».4 

Peccato che in Via Cave di Marmo non esista un marciapiede. Esiste infatti una grave 

carenza di marciapiedi che colleghino fra loro i Quartieri della Montagna. 

- Ogni fine settimana, centinaia di pedoni passeggiano lungo la strada fra Arzo e 

Meride senza poter disporre di un marciapiede. Il Quartiere di Arzo non ha un 

marciapiede che collega il paese al centro sportivo, per esempio. 

- Gli abitanti di Meride possono camminare in sicurezza solo se si spostano attorno al 

nucleo: se si vuole camminare in direzione del campeggio, oppure in direzione 

opposta, verso il Serpiano, bisogna farlo sul ciglio della strada. 

- Da Tremona non esistono del tutto marciapiedi in grado di collegare il Quartiere a 

Besazio o Meride. 

- A Besazio si è costruito un marciapiede lungo la strada cantonale che, nonostante il 

progetto originale prevedesse la sua continuazione fino a Rancate, termina in Via 

Rive. Il collegamento pedonale fra i Quartieri della Montagna e il resto della Città 

termina qui.  

Nel documento Strategie Mendrisio 2035 si afferma: «Mettiamo […] a disposizione 

infrastrutture moderne, impostiamo una mobilità intelligente anche a misura delle famiglie. 

Perché gli spazi pubblici sono essenziali per la vita sociale.»5 Davvero? Non solo: nello 

stesso documento si riconosce l’importanza dei collegamenti basati su una mobilità dolce e 

sostenibile fra i Quartieri.6 

Anche se la volontà delle istituzioni cittadine è quella di avere dei Quartieri interconnessi 

per mezzo di mobilità dolce e sostenibile, la realtà dei fatti lascia delusi. 

 
4 Ibidem. 
5 Strategie Mendrisio 2035 (https://mendrisio.ch/wp-content/uploads/2022/06/strategie-mendrisio-

2035.pdf), pag. 7. 
6 Cfr. Ivi, pag. 6. 

https://mendrisio.ch/wp-content/uploads/2022/06/strategie-mendrisio-2035.pdf
https://mendrisio.ch/wp-content/uploads/2022/06/strategie-mendrisio-2035.pdf
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Motivo per cui chiediamo: 

1) Come dovrebbe muoversi concretamente il Municipio affinché si possa sviluppare 

una rete di marciapiedi che colleghi fra loro i Quartieri della Montagna? Quali istanze 

dovrebbe coinvolgere?  

2) Il Municipio di Mendrisio ha intenzione di fare quanto possibile presso le istanze 

preposte per sviluppare una rete di collegamenti pedonali fra i Quartieri della 

Montagna? 

3) Come mai il progetto già esistente di costruire un marciapiede fra Besazio e Rancate 

è stato accantonato? Chi lo ha deciso? 

4) Il Municipio di Mendrisio non ritiene che una simile misura possa contribuire alla 

coesione e al consolidamento dei «legami di vicinanza, il sentimento di appartenenza, 

l’integrazione e l’inclusione, nonché il piacere di vivere nella nostra comunità?»7 

 

Per il gruppo di Consiglieri e Consigliere comunali dei Quartieri della Montagna, con stima, 

Jacopo Scacchi   (primo firmatario) 

Marion Bernardi   (L'AlternativA - Verdi e Sinistra insieme) 
Daniele Stanga   (L'AlternativA - Verdi e Sinistra insieme) 
Claudio Lucini   (L'AlternativA - Verdi e Sinistra insieme) 

Monica Meroni  (Il Centro, Giovani del Centro e Verdi liberali) 
Lorena Maffi   (Il Centro, Giovani del Centro e Verdi liberali) 
Andrea Carri   (Il Centro, Giovani del Centro e Verdi liberali) 

Alessio Allio   (Lega dei Ticinesi, UDC e UDF) 
Roberto Pellegrini   (Lega dei Ticinesi, UDC e UDF) 

Milena Fiscalini   (Partito Liberale Radicale e Giovani Liberali Radicali) 
 

 

 
7  Strategie Mendrisio 2035 (https://mendrisio.ch/wp-content/uploads/2022/06/strategie-mendrisio-

2035.pdf), pag. 3. 

https://mendrisio.ch/wp-content/uploads/2022/06/strategie-mendrisio-2035.pdf
https://mendrisio.ch/wp-content/uploads/2022/06/strategie-mendrisio-2035.pdf

